

UN CAFÉ EN PELAYO CON...



Enrique Maccaggi

GERENTE DEL CIRCO WONDERLAND

¿Que se pide en el bar?  
Un café cortado

Lo pide corto de café y lo torna a pequeños sorbos, saboreándolo, y le dura hasta el final de la conversación.

Fundació José Luis López



SOCIAT D'ACTIVITAT ESPORTIVA



Enrique Maccaggi posa en la escalta mientras dos chavales, al fondo, pelotean en Pelayo. ● IRENE MARSILLA

# «Los pilotaris son fuertes y apasionados, como los artistas del circo»

## «Me impresiona cómo son capaces de golpear a la vaqueta, las carreras que se dan y que intuyan por dónde va a ir»

«Como los acróbatas, los jugadores tienen una habilidad que requiere muchos años de trabajo para exhibirse unos minutos», reflexiona

● MOISÉS RODRÍGUEZ

**VALENCIA.** Enrique Maccaggi es medio valenciano porque su madre se enamoró de un acróbata. Más bien, fue su padre quien la conquistó a ella saltando tres elefantes. «Entonces el circo actuaba en la plaza de toros. Tenían un número en el que cada artista se ponía la camiseta de uno de los equipos de la ciudad a la que iban. Él sabía que el hermano de mi madre era del Levante y actuó de granota para ganársela.

Salé en una de las fotos de la exposición del centenario del club», especifica. Gracias a eso, se crió en la avenida del Oeste, a pocos metros del trinquet de Pelayo, aunque admite que no sabía su ubicación exacta hasta este reportaje.

A sus 55 años, Enrique Maccaggi gestiona junto a sus dos hermanos el Wonderland. «Somos un circo grande pero familiar», señala. Como cada Navidad, actúa en Valencia, en casa, hasta el 13 de enero. «Luego iremos hacia Puerto de Sagunto, Vall d'Uixó, Vila-real y Castellón antes de marcharnos este año a Ternel. Zaragoza y el norte para al final volver. Valencia es nuestro plato fuerte, siempre reforzamos el espectáculo», comenta.

En ese sentido, identifica un primer paralelismo entre el circo y la

vaqueta. «La pilota es muy de aquí, tradicional y de los valencianos. Pero cuesta que la gente la conozca, quizás por eso mismo. Al circo le pasa lo mismo, igual tienes al mejor payaso o trapecista del mundo, y no se sabe», lamenta.

Años atrás vio partidas en el antiguo Canal 9 porque un primo suyo se aficionó a la pilota. «Se conocía a todos los jugadores y se enfadaba cuando sus favoritos fallaban». Ahora, Enrique Maccaggi tiene un amigo que practica el deporte autóctono. Cuando accede a Pelayo, observa cómo pelotean unos chavales y manosea una pelota de vaqueta mientras su rostro expresa sorpresa. «Es tan dura! Me sorprende cómo son capaces de golpearla», señala el gerente del circo Wonderland, que también admira otros aspectos del

### ¿QUIÉN ES ENRIQUE MACCAGGI?

#### Su trayectoria

**Valenciano:** Por parte de madre, su padre es de origen italiano.  
**Circo Wonderland:** A sus 55 años, lo lleva junto a dos hermanos.  
**40 aniversario:** El circo lo ha cumplido en 2018.

#### Deportes

**Ciclismo:** Federado, sobre todo va a carreras y marchas en carretera.  
**Fútbol:** Tienen un equipo en el circo Wonderland.  
**Pilota:** Tiene nociones por su primo y por un amigo que juega.

juego de pilota: «Las carreras que se dan y, sobre todo, su habilidad para intuir dónde va a ir. A veces me cuesta seguir la trayectoria de la pilota, la pierdo de vista».

Enrique Maccaggi juega a fútbol pero, sobre todo, practica ciclismo. Admirador de Chiappucci e Indurain, se queda con el navarro. «Tuve la oportunidad de almorzar con él», expresa pro satisfacción. «Pero siento mucha admiración por deportes estos deportes de precisión», señala en referencia al de la vaqueta. «Los pilotaris deben ser personas fuertes, pero también muy apasionados por lo que hacen. Ocurre lo mismo

«Percho la pilota como algo muy valenciano, igual que la vasca, pero allí es más conocida»

«Me apena que nos hayan acusado de maltratar a los animales. ¿Por qué van sólo contra los circos?»

con los acróbatas del circo», comenta antes de razonar su respuesta.

Para ello, pone el ejemplo de sus hijos, de 16 y 20 años. «Los he visto llorar al escuchar los aplausos del público. Tuvimos que volver a la pista para agradecerlo», indica. Ambos jóvenes participan en un número en el que se sujeta en una barra —a seis metros del suelo y en paralelo— y ella se sube de pie encima. «Han estado más de dos años preparándolo. Deben pasar muchas horas de trabajo para luego exhibirse durante siete minutos. Como los acróbatas, los pilotaris requieren mucho tiempo de preparación para luego exhibir sus capacidades sobre el trinquet», comenta Maccaggi.

«Ellos se preparan porque aman la pilota. Eso lo he aprendido de mi amigo y a los artistas de circo les pasa igual. Como ellos, los pilotaris son fuertes, pero también apasionados», argumenta. «Además de esa fuerza, les mueve la emoción por ganar. Como en el circo, no hay gran rivalidad entre ellos. En el circo no existe, gana en cada función el que se lleva más aplausos», desliza.

Vuelve a destacar los valores de la pilota a nivel de identidad valenciana y de tradición. «La percibo como algo que es muy de aquí. Igual que ocurre con la pelota vasca, pero allí es un deporte más masivo y conocido», especifica.

Con esa pasión que percibe en los pilotaris, Enrique Maccaggi habla del circo. «Es también algo muy tradicional, aunque en España no haya tanta. En 2018 hemos celebrado nuestro 40 aniversario y vamos a editar un libro durante 2019», señala. Sueña con que los animales vuelvan algún día a las funciones y tilda como una injusticia la prohibición. «Nosotros hemos invitado a asociaciones que vengan una temporada entera con nosotros. Lo que más nos apena son las acusaciones sin pruebas, porque es que aparte en 38 años de historia del Wonderland no hemos maltratado a ningún animal», proclama. «Tengo amigos de Europa que me dicen que me mandan sus abogados y en dos días tengo animales porque al lado de nosotros están matando toros. ¿Por qué van sólo contra los circos?».



Bankia



Ian jugarà en la jornada inaugural de la Lliga Bankia de raspall, el pròxim divendres al trinquet de Genovés. FUMPIVAL

# Els participants de les lligues apuraren les vacances

## Cap de les primeres figures ha jugat en el que portem de 2019

VALENCIA | J. CANO  
@jampilota

■ En el que portem de 2019 no s'ha vist anunciat en cap cartell a primers espases com Moltó, Puchol II, Ian, Soro III, Brisca o Javi. La raó és que els pilotaris que comptaran amb fixa en la campanya que acaba de començar estan gaudint d'uns dies de vacances que estan a punt de concloure perquè el pròxim cap de setmana arranquen les màximes competicions per equips, les lligues professionals.

En veritat esta és una circumstància que cal destacar. Fins ara, els pilotaris lluitaven quan podien i mai de manera conjunta. Sobretot descansaven després de caure eliminats d'una competició, durant el temps que quedava fins que començara la següent.

En el col·lectiu de jugadors professionals sempre s'ha demanat la configuració d'un calendari anual detallat de competicions oficials i trofeus. No solament per a conèixer



Francés estrenarà la Lliga d'escala i corda a Pelayo. FUMPIVAL

### TRET DEIXIDA

**A Genovés i Pelayo**  
La Lliga de raspall començarà el divendres a Genovés amb el duel entre els equips de Moltó i Ian i la d'escala i corda arranca el dissabte a Pelayo amb els tríos de Francés i De la Vega.

quan podran disposar dels dies que els corresponen de vacances sinó sobretot per a poder planificar la temporada, la preparació física, les corbes de rendiment.

Ara sí que hi disposen d'esta informació, que encara no s'ha fet pública de manera oficial, i inclús saben que en estiu tornaran a parar

### LA PISSARRA

● DILLUNS 7 DE GENER ● 18.00
● TRINQUET DE XERACO
● Moncho i Néstor
● Badenes i Gabi
● DIMARTS 8 DE GENER ● 18.15
● TRINQUET D'OLIVA
● Punxa i Miravalles
● Saïelles II i Josep
● DIVENDRES 11 DE GENER ● 18.30
● TRINQUET DE GENOVÉS
● Moltó, Josep i Lorja
● Ian, Sancheis i Miravalles
● DISSABTE 12 DE GENER ● 18.00
● TRINQUET PELAYO DE VALENCIA
● Francés, Pere i Tomàs II
● De la Vega, Felix i Nacho

de jugar, de treballar. El que també saben és que a partir del pròxim cap de setmana tindran per davant quatre mesos de la màxima exigència.

La Lliga Bankia de raspall començarà el divendres al trinquet de Genovés i la de la modalitat d'escala i corda el dissabte a Pelayo. Les dues

competicions, que transcorreran amb un format idèntic de manera paral·lela, han multiplicat per dos el nombre de partides de la fase regular i també la seua durada. En realitat, el que s'ha fet ha sigut afegir una segona volta. En total, cadascuna de les formacions disputarà deu confrontacions en esta ronda.

El que no s'ha modificat ha sigut la fase final. Els quatre millors de la classificació accediran a les semifinals, que seran a anada i tornada, mentre que la final es jugarà a partida única.

Tots els participants consultats per este diari coincideixen en assenyalar que el campionat ha guanyat en entitat, en presència i en importància. Els agrada el fet d'estar compeint durant quatre mesos.

Els pilotaris que no han estat escollits per a formar en algun dels sis equips configurats de cada modalitat també tindran el seu campionat, l'Panomenada Lliga Dos. També és una iniciativa que ha tingut bona acceptació.

El sistema de competició serà idèntic: mateix nombre d'equips i de partides, però en dies i trinquets diferents dels de la Lliga Bankia. A més a més, cada formació representarà a un ajuntament de la comunitat germmana, amb la qual cosa ja estan definits els substituïts dels pilotaris que foren baixa per lesió o una altra raó.